

REPUBLICA Y LAICISMO EN FRANCIA

No una, mil veces lo habéis leído. Es un tópico para los liberales: «La culpa del atraso de España, el que no lleguemos a europeizarnos es la «ola negra» que avanza impetuosa, «el vaticianismo de Maura», uno de tantos lugares comunes que ruedan en letra de molde y cuya significación no conseguimos entender: «los frailes que acaparan la instrucción» etc., etc.

Y mientras tampoco he conseguido averiguar donde está el *Deusto* de los liberales, ni el Observatorio astronómico, liberal, al igual del que en bien de la ciencia tienen los jesuitas en Tortosa, ni colegios como el de Chamartín y el del Parque de la Montaña con vitola liberal, me entero que la estadística de analfabetos publicada este año por el Ministro de la Guerra de la republicana y laica Francia, arroja la cifra **11.000 quintos** que no saben leer y escribir y **5000** que sólo saben leer.

Y lo peor del caso para el laicismo es, que precisamente el año de la separación de la Iglesia y el Estado acusan un aumento no despreciable de analfabetos entre los reclutas que han ingresado en el Ejército.

El número de quintos *totale-ment illettres*—escribe «Le Journal»—es mayor en 1906 y en 1907 que en los dos años precedentes. La última estadística de reclutamiento registró **11.062** analfabetos; la de 1905, **10.664**.

No voy a encararme con Francia—libre Dios de semejante pedantería—para acusar la falta de cultura en su juventud, ni menos entrar en comparaciones para lo que me faltan elementos de juicio, pero bueno es que se vaya propagando que la República y el laicismo, lejos de representar una mejora en el ejército de los ignorantes, acusa una sensible baja en el nivel de cultura.

Los amantes de las ideas abstractas y los que aún creen a marcha martillo que basta cambiar la forma de Gobierno, y escribir República donde dice Monarquía, para que todo cambie, como las mutaciones en los teatros fantásticos, al conocer lo que en la Francia laica y republicana ocurre, podrán convencerse del error en que viven.

Que sería de España si toda la educación se hubiera limitado a la Enseñanza oficial y a las iniciativas de los liberales?

Se nos hablará de Giner de los Rios, de Cossío, de Alejandro Rosselló... individualidades que no forman legión.

PEDRO RECIO.

que Ciceron había edificado su casa en el año 58 antes de Jesucristo.

Además, existe el testimonio de Tito Livio, según el cual aquella distaba del mar más de una milla. Esta misma circunstancia concurre también en la villa Nucci, donde se practicó la interesante excavación, y además la tapa del sarcófago ostenta un trabajo del tiempo de Tiberio.

Hay, pues, la posibilidad de que se trate realmente de la tumba de Ciceron, hasta el presente ignorada.

Automóviles por el desierto
El negus Menelik, que hace tiempo está en negociaciones con una Compañía alemana, ha autorizado a la misma para explotar una línea automovilista en Abisinia. Esta línea, que unirá Adis Ababa con Diredana, servirá por de pronto de ensayo.

Las caravanas invierten seis días en salvar la distancia entre ambas poblaciones; los automóviles, según se calcula, harán el viaje en dos días. En un principio saldrán dos coches diariamente, uno para pasajeros, otro para bagajes.

Vino Ranciete
a 0'35 pesetas litro.
Colmado La Providencia

INFORMACION

EN EL CAMPO DE TIRO

El Campeonato de Baleares

El aspecto que ofrecía ayer tarde el nuevo campo de tiro propiedad de «La Veda» era sorprendente.

Multitud de señores y señoritas de la alta sociedad palmesana ocupaban totalmente la amplia tribuna.

El número de señores que asistieron también a la tirada fué importantísimo.

Mas allá de las cuatro eran cuando se dió principio a la tirada.

De árbitros, Tous y Maroto y Llabiás.

En la primera *poule* que se tiró, a ocho pájaros, exclusión a los dos ceros y con derecho a igualar disputóse el *Campeonato de Baleares*, para cuya tirada reinaba mucho entusiasmo.

En la *poule* del *Campeonato* tomaron parte el Marqués de la Torre, Joaquín Gua de Torrella, Francisco Truyols, Fausto Gual de Torrella, Pepe Sampol, Juan González Moro, Gabriel Aguirre, Mariano Torrella, Rafael Roselló Alemany, Antonio Garau, Francisco de Jaúdenes, José Gralla, Juan Cervera, Mariano Truyols, Manuel Salas, Guillermo de España, el Vizconde de Couersans Sebastián Sard, José Mesa, Pedro Molero, Mariano Cervera y Vicente Formiguera.

La lucha final fué entre Gabriel Aguirre y Mariano Truyols, saliendo este último vencedor, después de haber muerto nueve pájaros.

Se soltaron en esta *poule* 106 palomas, de las cuales fueron muertas 67.

Después se tiró la segunda *poule*, última de la tarde, para disputarse una pistola, premio ofrecido por una compañía constructora de armas.

La *poule*, en la que tomaron parte los mismos tiradores que en la del *Campeonato*, fué a cinco pájaros, exclusión a los dos ceros y con derecho a igualar.

Esta *poule* resultó mucho mas reñida que la anterior, siendo la lucha entre Vicente Formiguera y Francisco Truyols.

Este resultó vencedor de la *poule*, cuyo último disparo fué coronado por una nutrida salva de aplausos.

Palomas soltadas, 129 y muertas, 98.

Terminada la tirada, el Presidente de *La Veda* hizo entrega de los premios a los *sportsmen* que habían resultado vencedores en las *poules* tiradas ayer y hoy.

Al recibir los tiradores el premio que habían ganado, el público les tributaba fuertes aplausos.

Después, la *Banda Municipal* ejecutó varias piezas de su vasto repertorio, y luego se bailaron rigodones, durante la agradable fiesta hasta cerca de las nueve y media.

Los organizadores pueden estar satisfechos del resultado de la fiesta deportiva que bien merece calificarse de éxito.

Plácemes pues, y hasta otra.

PEPE POLINS.

Escuela Superior de Comercio

El Secretario de la Escuela Superior de Comercio en atento B. L. M. nos suplica la inserción de la siguiente convocatoria.

Escuela Superior de Comercio de Palma de Mallorca.

De conformidad con lo preceptuado en el R. D. de 22 de Noviembre de 1889, la R. O. de 26 de Julio de 1893 y demás disposiciones vigentes sobre la validez académica de los estudios hechos fuera de los centros docentes oficiales y de los prevenidos en el R. D. de 24 de Agosto de 1906 y prescripciones legales concordantes,

tes, los que deseen examinarse en esta Escuela en el mes de Septiembre próximo, de asignaturas que hayan cursado en la enseñanza no oficial, deberán solicitar su matrícula dentro de la segunda quincena del mes de Agosto en instancia dirigida al Il. Sr. Director de esta Escuela, escrita y firmada por el interesado en los impresos que se facilitarán en el Establecimiento con expresión del nombre, los apellidos, paterno y materno, la edad, el pueblo de su naturaleza y el domicilio, así como las asignaturas de que soliciten ser examinados, expresándolas por su orden.

Los aspirantes, además de exhibir su cédula personal, si son mayores de 14 años e identificar su persona por medio de dos vecinos de la localidad a satisfacción de la Secretaría del Establecimiento que como testigos de conocimiento garanticen la identificación ó por otro medio que la secretaria considere conveniente; pagarán en ella por cada asignatura de los períodos preparatorio y elemental en que soliciten examen, 8 pesetas en papel de pagos al Estado por inscripciones de matrícula y 4'50 en metálico por derechos de examen y de expedientes una póliza de una peseta y los timbres móviles correspondientes y en las del período superior 15 pesetas en papel por inscripción de matrícula y 5 en metálico por derechos de examen y de expediente con los timbres móviles respectivos.

Los que hayan de empezar la carrera deberán solicitar previamente examen de ingreso en la Escuela que versará sobre nociones de Gramática, Aritmética, Geometría, Geografía, Religión y Moral lectura y escritura al dictado, por medio de instancia extendida en papel de una peseta, escrita de puño y letra del aspirante consignando en ella el nombre y apellidos paterno y materno, pueblo de su naturaleza, domicilio y edad, acompañando para la justificación de la misma, que deberá ser la de 10 años cumplidos ó que se cumplan antes de los primeros exámenes ordinarios de asignatura, la certificación de nacimiento librada por el funcionario encargado del registro civil y legalizada en su caso ó la certificación de bautismo si así procediere y además acompañarán la cédula personal si son mayores de 14 años y la certificación que prescribe el art. 13 del R. O. de 16 de Enero de 1903 según el cual para ingresar en establecimientos oficiales han de presentar certificación de estar vacunados los menores de 10 años y de haber sido revacunados los mayores de 10 y menores de 20. Para el ingreso deberán identificar también los alumnos su persona por los medios antes expresados. Los derechos de matrícula para el examen de ingreso son 7'50 pesetas en metálico y un timbre móvil de diez céntimos para fijarlos en la papeleta de examen.

Juegos prohibidos

La policía ha denunciado al Gobernador a un sujeto vecino del «Coll d'en Rebassa» por sospechas de que en su establecimiento de bebidas se jugaba a los prohibidos.

Siete sujetos, que se cree actualmente de «puntos», han sido también puestos a disposición de nuestra primera autoridad civil.

El Gobernador ha multado al dueño del café en 50 pesetas y en 30 a cada uno de los siete puntos.

El Ferrocarril Palma-Sóller

Al dar cuenta el semanario *Sóller* del regreso a Palma del presidente de la compañía *Ferrocarril Palma-Sóller*, dice lo siguiente:

«El viaje del señor Estades a la Corte obedeció a hacer las gestiones cerca de los diputados por Mallorca y en especial del señor Maura, hijo adoptivo de Sóller, para que se sirvieran apoyar lo solicitado por nuestro Ayuntamiento y

por el Ayuntamiento y Cámara de Comercio de Palma, en súplica de que pueda acogerse el ferrocarril Palma-Sóller a todos los beneficios que la Ley de 16 de marzo último concede a los ferrocarriles secundarios y estratégicos.

Las gestiones del señor Estades han obtenido un éxito feliz, pues el ministro de Fomento ha concedido un proyecto de Ley para que nuestro ferrocarril sea incluido en el plan de los ferrocarriles secundarios; proyecto que será presentado a las Cortes al abrirse en el próximo otoño y en cuya aprobación se confía.»

Fiestas

En Génova

Anteayer dió principio las fiestas cívicas religiosas que anualmente dedican los habitantes del caserío de Génova a su excelso Patrón el Divino Salvador.

Al anochecer se cantaron en la iglesia solemnes completas, terminadas las cuales empezó el baile, que fué presenciado por una numerosa concurrencia, entre la que se destacaban las jóvenes genovesas que con la gracia y el donaire peculiar en ellas lucían el típico y garrido traje de payesa.

La animación reinó hasta muy cerca de la una de la madrugada.

En la mañana de ayer se celebraron en la iglesia de aquel caserío, los oficios divinos. El templo ostentaba sus mejores galas, y estaba iluminado con profusión de cirios, ofreciendo un buen golpe de vista. Ofició el Rdo. señor Vicario, don José Llinás, actuando de Diácono y Subdiácono, respectivamente, el P. Bruno de Igualada Superior de los PP. Capuchinos, y el Pbro. don Jaime Frau, agregado al clero de dicha iglesia. Cantóse la Misa del Maestro Auli por los veranantes de aquel caserío aficionados al *bel canto*. Después de cantado el evangelio, ocupó el púlpito el sudado P. Capuchino, quien con la elocuencia y claridad que caracterizan sus discursos sagrados predicó un hermoso sermón.

A las cinco de la tarde se celebraron las anunciadas carreras de cintas, en las que tomaron parte buen número de ciclistas de Génova y de Palma.

Al anochecer tuvo lugar otro baile de payesas, que se vió bastante concurrido.

Hoy habrá música por la *Lira Genovesa* banda que dirige el señor Torrandell.

En Son Alegre

Al son de una banda de música fueron colocadas ayer tarde las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que se celebrará el próximo sábado en el vecino caserío Son Alegre.

En Santa Catalina

Hé aquí el programa de la fiesta callejera de San Magín que se verificará este año en el populoso arrabal de Santa Catalina:

Día 12.—A las seis y media de la tarde, *La Banda Municipal* recorrerá varias calles del barrio, anunciando la colocación de las banderas.

Día 18.—A las diez de la noche, gran baile dirigido por el maestro Juan Forteza bajo el siguiente programa:

Primera parte

1.º Sinfonía por la banda de Música.—2.º La Palma.—3.º Las Sevillanas.—4.º Peteneras.—5.º Boleras del Amor.—6.º Andante y Polka La Verre.—7.º La Flamenco.—8.º Jota Valenciana.—9.º Baile Inglés.—10. Las Pujadas.—11. Terceto Baile Francés Descanso.

Segunda parte

1.º Jota de Cádiz.—2.º El Jarabe Andaluz.—3.º Soledades de Arcas.—4.º Boleras de Madrid.—5.º La Farruca.

Si hay tiempo se darán otros bailes.

El baile se celebrará en la calle del Espartero esquina Plaza del Puente.

Día 19.—A las seis de la mañana repartición de ensaimadas a los cofrades acompañada por gaita y tamboril.

A las cuatro de la tarde carreras de hombres y niños.

A las ocho de la noche iluminación por acetileno.

A las nueve de la noche gran «Retreta Ciclista», concediéndose tres premios a las tres bicicletas mejor adornadas. Primer premio 15 pesetas; segundo id. 10 pesetas; tercer premio 5 pesetas.

A las 10 de la noche música en los catafalcos por la «Banda Municipal».

La de la Cuartera

Espléndida ha resultado la fiesta callejera que los vecinos del barrio de la Cuartera han celebrado este año.

El sábado se organizó una cabalgata de bicicletas la que recorrió las calles en donde se celebraba fiesta.

En la cabalgata figuraban unas veinte máquinas entre ellas algunas adornadas con mucho ingenio y exquisito gusto.

Ayer por la tarde en la plaza de la Cuartera tuvieron lugar las anunciadas carreras de cintas; asistiendo a presenciárselas un numeroso público que llenaba por completo dicha plaza.

Por la noche hubo música en los catafalcos, accudiendo a pasear por las calles, que aparecían elegantemente adornadas con banderolas y luces, gran número de personas.

En las calles de Sindicato y adyacentes fueron colocadas anoche, al son de una banda de música, las banderas anunciadoras de las fiestas que en dichas calles se celebrarán el próximo domingo.

En Capdepera

El programa de los festejos que los días 15 y 16 del corriente se celebra-

FINAL DE TEMPORADA GRANDES REBAJAS Almacenes SAN JOSE BRONDO esquina BORNE

Rica colección en batistas a 2 pesetas corte, batistas bordadas, Gran baratura en tela para Sábanas todo un ancho, Lanillas, Driles pais rica colección.

SASTRERIA-CAMISERIA PRECIO FIJO

rán en *Cala Ratjada*, en honor de su patrón, San Roque, es el siguiente:

Día 15 por la noche, bailes populares, amenizados por la banda de Capdepera.

Día 16: A las seis de la mañana, la citada banda recorrerá las calles ejecutando alegres paso-dobles.

A las diez de la mañana, solemnes oficios divinos en la capilla del Santo.

A las dos de la mañana, carreras de niños, hombres y mujeres, adjudicándose varios premios.

A las tres de la tarde, cucanías terrestres y marítimas.

A las cuatro de la tarde, grandes regatas de embarcaciones mayores y menores.

A continuación habrá bailes al estilo del país.

Renovación de Fiscales Municipales

En el próximo año de 1909 según dispone la ley vigente debe procederse a la renovación ordinaria de los fiscales municipales y supientes, correspondientes a los pueblos que a continuación se expresa:

Partido de Palma.—Algaida, Andraitx, Banyalbufer, Bunyola, Calviá, Catedral, Deyá, Esporlas, Establiments y Estallenchs.

Partido de Manacor.—Artá, Campos, Capdepera, Felanitx, Manacor, Montuiri y Petra.

Partido de Inca.—Aloró, Alcudia, Binisalem, Bugar, Campanet, Costitx, Escorca, Inca y Lloseta.

Partido de Mahón.—Alayor, Ciudadela, Ferrerías y Mahón.

Partido de Ibiza.—Formentera, Ibiza y San Antonio.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes antes del día 15 del actual en la Secretaría de Gobierno de esta Audiencia, acompañando los comprobantes de las condiciones y méritos.

Emigrantes

A bordo del vapor correo de Barcelona se embarcaron el sábado último buen número de emigrantes mallorquines.

La mayoría de ellos se dirigen a Buenos Aires.

En el semanario *La Aurora* leemos las siguientes líneas:

«Cunde en proporciones alarmantes la emigración de muchos hijos de nuestro pueblo a la República Argentina; en busca de trabajo unos, y movidos otros por el logro de mejor fortuna.

Durante el presente mes de Agosto saldrán para aquellos lejanos países unos 65 emigrantes, cuyos pasaportes ha gestionado la agencia que en este pueblo tiene establecida la compañía de vapores «Lloyd Italiano» en la calle Obrador.

Notas de sociedad

Se encuentra enfermo, guardando cama, nuestro distinguido amigo el Delegado de Hacienda de esta provincia, don Francisco de Semir.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

Noticias militares

Vacantes.—Vacante en el tercer regimiento montado de Artillería una plaza de maestro silletero guarnicionero, dotada con el sueldo anual de 1.000 pesetas, derechos pasivos, y demás que concede la legislación vigente; se anuncia a fin de que los aspirantes que reúnan las condiciones que para ocuparla se exigen, puedan dirigir las solicitudes, escritas de su puño y letra, al señor coronel de dicho regimiento, en el término de un mes, a las que acompañarán certificados que acrediten su personalidad, aptitud y conducta, expedidos por autoridades competentes.

—Vacante en el regimiento montado de Artillería una plaza de ajustador armero contratado por cuatro años, datada con el sueldo anual de 1.500 pesetas, derechos pasivos y demás que concede la legislación vigente, se anuncia a fin de que los aspirantes que reúnan las condiciones que para ocupar se exigen puedan dirigir

En la Audiencia

La causa de «La Pollera» Ha sido denegada por acuerdo de la Sala de Vacaciones la gracia de inclusión en la Ley de Condena condicional de los penados Gaspar Reinés y Miguel Cantalios, únicos que no han extinguido aun la pena que se les impuso por los hechos cometidos en La Puebla contra *La Pollera*.

Ha sido sobreesida la causa procedente del juzgado de Manacor sobre muerte de la vecina de Porreras, Margarita Vanrell, por haberse comprobado que el hecho fué debido a un accidente desgraciado.

En la segunda quincena del próximo mes de Octubre se celebrarán, en esta Audiencia, exámenes para procuradores.

El «Orfeo» Mallorquí,

El *Orfeo Mallorquí* llevó ayer a cabo la anunciada excursión artística al pintoresco pueblo de Esporlas.

A las siete y media de la mañana, en varios carruajes al efecto preparados, partieron los orfeonistas hacia la referida villa, después de haberse sacado algunas fotografías en el patio de la casa Pueyo.

Los juveniles rostros de los excursionistas denotaban gran satisfacción y alegría por la *tournee* que iban a realizar.

El viaje se llevó a cabo sin el menor contratiempo. Únicamente experimentaron los excursionistas las molestias propias del asfixiante calor que reinaba y de la gruesa columna de polvo que levantaban, a su paso, los carruajes.

Llegado a Esporlas el *Orfeo*, se dirigió a la Casa de la Villa, en donde fué recibido por las personas de viso del pueblo.

Los orfeonistas entonaron después *Himne d'Estandart*, mientras se depositaba la bandera del *Orfeo* en la sala de la Alcaldía. El vecindario, que se había agolpado en la plaza que existe en frente de la Casa Consistorial, coronó con muchos plausos la labor de los orfeonistas.

Los excursionistas se esparcieron luego por el pueblo, visitando muchos de ellos las fábricas que allí existen. A las doce y media se dirigieron todos a *Sa Font d'es Rafal*, enclavada en terrenos del predio *Sa Granja*, perteneciente a don Raimundo Fortuny.

A la sombra de corpulentas encinas, se sirvió a los excursionistas una delicada comida servida por el dueño del *Comedor Frau*.

No hubo muchos brindis. Únicamente hablaron los Srs. Valenzuela y Fortuny, quienes brindaron por la prosperidad del *Orfeo*. Ambos señores recibieron nutridos aplausos de los demás excursionistas.

Después de la comida marcharon los excursionistas a *Sa Granja*, donde cantaron varias hermosas composiciones.

Después se emprendió el regreso a Esporlas, en cuyo *Teatre Novedats* comenzó al atardecer el primero de los conciertos anunciados.

El *Orfeo* ejecutó, con grande ajuste, las lindas é inspiradas piezas que figuraban en el programa, labor que fué recompensada con nutridas salvas de aplausos.

En sustitución del segundo concierto, tuvo lugar una reunión íntima, que resultó muy agradable.

Los *amateurs* Fortuny y Florest contribuyeron al esplendor de la fiesta artística.

Esta terminó a las nueve y cuarto, poco mas ó menos, emprendiéndose en seguida el regreso hacia Palma.

Exámenes

En la segunda quincena del próximo mes de Octubre se celebrarán, en esta Audiencia, exámenes para procuradores.

Exámenes

En la segunda quincena del próximo mes de Octubre se celebrarán, en esta Audiencia, exámenes para procuradores.

Exámenes

En la segunda quincena del próximo mes de Octubre se celebrarán, en esta Audiencia, exámenes para procuradores.

Exámenes

En la segunda quincena del próximo mes de Octubre se celebrarán, en esta Audiencia, exámenes para procuradores.

Exámenes

En la segunda quincena del próximo mes de Octubre se celebrarán, en esta Audiencia, exámenes para procuradores.

Por bailar flamenco

Hay en la calle de Sagrera un cafetin, en donde desde hace algunos dias se venia rindiendo culto al canto y baile flamenco sin el permiso de la autoridad correspondiente...

El viernes próximo pasado se presentó en dicho establecimiento una pareja de policia ordenando al dueño que aplacara los entusiasmos de las cantoras y bailaoras.

Dicho dueño obedeció, mas el día siguiente se volvió a danzar imponiéndole entonces el señor Gobernador la multa de 125 pesetas.

Como la multa no hizo desistir al dueño de sus caprichos, volviéndose la siguiente noche a atender contra la citada R. O. la misma autoridad tomó la decisión de multarle de nuevo con 250 pesetas.

Veremos hasta que punto llegaran las aficiones de un tabernero para el que, por lo visto, eso de reales órdenes son letra muerta.

Hemos frente a un hombre que solo para darse el gusto de ver bailar el flamenco satisface en dos días al Estado la friolera de 375 pesetas.

Mitin de panaderos

Ayer por la mañana los obreros panaderos que forman la sociedad «El 1.º de Mayo» celebraron en un domicilio social un mitin...

El objeto del mitin era difundir el espíritu societario y trabajar para el cumplimiento, entre el gremio de panaderos, del descanso dominical.

Hablaron los obreros Bibiloni, Mari, Aguiló y Roselló, Jorge y Valls, recomendando todos la unión para que luchando juntos puedan hacer valer sus derechos y llegar a la obtención de ventajas por todos los agremiados...

Después del Sr. Presidente haber hecho el resumen, se dió el acto por terminado.

El cange de los duros

El representante en Baleares de la Compañía Arrendataria de Tabacos hemos recibido la siguiente carta:

Señor Director del periódico GACETA DE MALLORCA. Muy señor mio: El error en que se ha incurrido por algunos periódicos al indicar que las Administraciones Subalternas de la Compañía Arrendataria de Tabacos quedaban encargadas del cange de la moneda ilegítima de cinco pesetas, me proporciona el placer de comunicarle a V. rogándole lo manifieste en el periódico de su digna dirección, que, con arreglo a la Instrucción aprobada por R. O. de 3 de actual, publicada en la Gaceta de Madrid, del día 11, solamente las Representaciones de dicha Compañía que se habiliten al efecto y las Administraciones Subalternas de Ceuta y Melilla, verificaron el aludido cange.

Agradecidísimo por la rectificación y por la publicidad que suplico de a la misma, ofrezco a V. el testimonio de mi consideración personal y b. s. m.

El representante, Rafael Moll.

El señor Delegado de Hacienda en atento B. L. M. nos suplica que hagamos público que las horas de cange y recogida de monedas de 5 pesetas, tendrá lugar en la Sucursal del Banco de España de 9 de la mañana, a una de la tarde, desde el día 10 de actual al 24 del mismo, habilitándose las mismas horas los días festivos, sin perjuicio si fuese necesario para la operación de habilitar horas extraordinarias.

Boletín Religioso

San Tiburcio, santas Filomena y Susana.

Oración de Cuarenta Horas. Empiezan en Sta. Clara dedicadas a su Titular: Exposición a las siete, a las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad; al anochecer se cantarán solemnemente Completas en preparación a la festividad de la Santa y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En la Catedral-Basilica, a las ocho, durante una misa, empezará la novena de San Bernardo, continuando los demás días a la misma hora.

Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora del Puig en San Jaime.

CAFÉ TOSTADO

Colmada La Providencia. Pedid siempre en todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Literas, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los ácidos minerales.

Guarda Racinos de uva

Contra las abejas e insectos. Esparteria de Catalá. Calle de la Cordelería núm. 67

CEREVISINAFITA

Con esta levadura mucho más activa que todas las demás que por el comercio circulan puestas para su preparación se parte de cultivos puros, es la única empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias de las infecciones estrepococicas y estafilococicas así como en infecciones y supuraciones de toda clase. La vende el Centro Farmacéutico y D. Juan Valenzuela.

Por TELEGRÁFO

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial) Varias noticias

Un mitin.—Discursos fogosos.—Conclusiones aprobadas. Madrid 9 (23:50).

En el Frontón Central de esta Corte, han celebrado un mitin el gremio de taberneros y los otros gremios semilares.

El objeto de la reunión era protestar contra la forma en que es interpretado el descanso dominical.

Hicieron uso de la palabra varios oradores pronunciando discursos en tonos muy enérgicos.

Al final aprobaron unas conclusiones que serán entregadas al ministro de la Gobernación señor Lacierva y en las que solicitan los taberneros se les permita abrir sus establecimientos en domingo y que ellos concederán un día de descanso a sus dependientes.

Manifestaron además en dichas conclusiones que en caso de no ser atendida su petición declararán el cierre general durante los días jueves, viernes y sábado próximos.

Un herido. Madrid 9 (23:50).

En la corrida de toros celebrada esta tarde en la plaza de Carabanchel hubo que lamentar un desgraciado accidente.

Al abrir la puerta del toril a uno de los toros que iban a ser lidiados el encargado de hacerlo hizo con tan mala suerte que el toro le enganchó produciéndole una herida que los médicos califican de grave.

Cumplimentando a la Infanta.—Otro Mitin. Madrid 9 (23:50).

Comunican del real sitio de la Granja que las autoridades y varias Comisiones cumplimentaron a S. A. la Infanta doña Isabel para darle la bienvenida.

La Infanta mostróse muy satisfecha del resultado de su reciente excursión.

En Oviedo se ha celebrado un mitin para recabar de los poderes públicos la concesión para la fábrica de Trubia de construir el armamento de la nueva escuadra.

Pronunciáronse muchos discursos.

Fiestas. Madrid 9 (23:50).

Bilbao.—Han comenzado ya las fiestas que han de celebrarse en esta ciudad.

Prometen resultar muy brillantes y concurridas.

Figuraba entre los primeros números del programa la inauguración del Certamen del Trabajo, ésta ha resultado solemne.

En el acto de la inauguración el alcalde pronunció un discurso.

Cajero fugado. Madrid 9 (23:50).

El cajero de una caja de Ahorros de Elche se ha fugado llevándose 32.000 duros.

Resultan perjudicadas millares de personas.

Con tal motivo, en Elche no se habla de otra cosa habiendo producido el hecho honda sensación.

Regatas en Santander. Madrid 9 (23:50).

Santander.—Se han celebrado en esta ciudad las regatas internacionales de lanchas automóviles.

Han resultado altamente interesantes habiendo acudido a presenciarlas una gran concurrencia.

Obtuvieron premio las lanchas españolas «Carolina», «Matagodihe», «Cantábrico» y «Giralda» y las francesas «Lanturlo» y «Victoria».

De San Sebastián. La Reina aclamada.—Recepción. Madrid 9 (23:50).

San Sebastián.—S. M. la Reina doña Victoria paseo hoy a pie por las calles de esta población, siendo aclamada por la selecta y numerosa concurrencia.

S. M. el Rey recibirá el próximo martes al Nuncio de S. S. Monsiñor Vico.

León y Castilla.—De excursión. Madrid 9 (23:50).

San Sebastián.—Hasta el próximo mes de septiembre no llegará a esta ciudad el embajador de España en Francia, señor León y Castilla.

A las cinco de la tarde han salido en automovil, las Reinas doña Victoria y doña Cristina proponiéndose llegar hasta Goizueta (Navarra).

Fiestas en el Casino.—Concurso de globos. Madrid 9 (23:50).

San Sebastián.—En el Casino se celebran frecuentes fiestas revisitiendo algunas de ellas extraordinaria brillantez.

Se ha celebrado también un concurso de globos que ha resultado muy interesante.

Cada día aumenta la afluencia de forasteros.

Del Extranjero

Aniversario.—El Papa aclamado. Madrid 9 (23:50).

Roma.—Con motivo de celebrarse hoy el quinto aniversario del Pontificado de S. S. el Papa Pío X, se han celebrado diez misas en la capilla Sixtina.

Han asistido muchos cardenales y una multitudinaria representación de la aristocracia romana.

El Pontífice fué aclamado por la selecta concurrencia.

Envío de un buque.—Boda. Madrid 8 (23:50).

El Haya.—El Gobierno ha enviado otro buque de guerra a Guayra con el fin de prevenir posibles eventualidades.

París.—El Presidente de la República, Mr. Fallières y su esposa asistirán el próximo lunes al matrimonio cívico y religioso de su hija.

Después se celebrará en el Eliseo un almuerzo íntimo.

Deseo desatendido.—Suscripción. Madrid 9 (23:50).

Constantinopla.—El Sultán manifestó deseos de que le nombraran presidente honorario del Comité de la «Joven Turquía».

No se ha accedido a su deseo.

Se ha abierto una suscripción nacional para comprar un acorazado y dos cruceros.

El Sultán la encabezaba con tres millones y medio.

Para no asistir a una boda.—La muerte de Rudini. Madrid 9 (23:50).

Roma.—La Reina Madre, marchará en el próximo mes de septiembre a Austria para eludir la asistencia a la boda del Duque de los Abruzzos.

El expresidente Rudini negábase a confesarse y sólo al verse ya próximo a la muerte accedió a ello cediendo a las reiteradas súplicas de su esposa; pero no fué posible ya confesarle, administrándole entonces el sacramento de la Extremaunción.

Ultimos telegramas

De Santander.—El Rey en el teatro.—Lunch. Madrid 10 (9:15).

Santander.—S. M. el Rey asistió anoche a la función celebrada en el teatro Principal.

El teatro estaba brillante presentando un soberbio golpe de vista.

La selecta concurrencia puesta de prí tributó una gran ovación al Rey al aparecer este en el palco.

En uno de los intermedios fué observado el Monarca con un espléndido lunch.

Ahogado. Madrid 10 (9:15).

Valencia.—En el pueblo de Nazaret se ahogó el ingeniero don Germán Vicent que estaba bañándose en aquella playa.

Table with 2 columns: Location and Price. Rows include Borsin de Barcelona, Interior, Nortes, Alicante, and Buxareu.

POR CORREO

La ejecución de Juan Rull

Cumpliendo las disposiciones vigentes, desde que fué puesto en capilla Juan Rull sólo se permitió la entrada en la cárcel, aparte de las familias de los empleados, a las personas que en virtud de la ley venían obligadas a intervenir en la ejecución y formalidades que la preceden.

A las cuatro de la mañana confesó y comulgó el reo, y a las cinco oyó la misa que se celebró en la capilla, dando pruebas de un extraordinario fervor religioso.

Durante la madrugada el reo escribió unas docientas tarjetas postales dedicadas a los hermanos de la Paz y Caridad y de Nuestra Señora de los Desamparados, a los empleados de la cárcel y a otras personas.

Tanto las referidas tarjetas postales como otros documentos de su puño y letra que tuvimos ocasión de ver, revelaban un pulso firme y seguro.

Entre los últimos figura el que reproducimos a continuación.

Dice así: «En estos momentos supremos, pido a Dios me perdone mis muchos pecados: ¡juro por Dios y por la Virgen, por la salvación de mi alma y por mi madre que soy inocente!»

Juan Rull.— Rull mostró deseos de despedirse de su padre y de su hermano Hermenegildo; pero éstos manifestaron que no se sentían con fuerzas suficientes para resistir la entrevista, y el segundo cayó presa de un síncope, causándose lesiones leves. Al tener noticia el reo de la contestación de su padre y de su hermano, se emocionó vivamente, y una vez repuesto de la impresión les escribió dos cartas de despedida.

A las seis, entre los curiosos apostados en las inmediaciones de la cárcel, produjo gran emoción el hecho de haberse izado en el edificio una bandera negra; muchos creyeron que la fatal sentencia se había cumplido ya, propagándose la falsa noticia con extraordinaria rapidez. Dos horas más tarde llegó un funcionario de la Audiencia, quien ordenó que inmediatamente fuese arriada la bandera, izada por equivocación, pues solo ha de serlo en el momento en que se ha cumplido ya la sentencia.

El arriamiento de la fúnebre enseña dió margen a otra equivocación, pues fué interpretado, por no pocos, como señal de que se había concedido el indulto.

A las diez y media llegó a la cárcel el notario de este colegio, don Mariano Ródenas, para dar fe de la última voluntad de Rull, quien otorgó testamento.

En él, según parece, recomienda a su hermana Loreto, y a su hermano menor, que de la herencia del mayor, fallecido recientemente en la Habana, entreguen la cantidad de mil pesetas a una persona que cita en dicho documento, consignando también los motivos en que funda la manda.

El reo firmó, contrastando la regularidad de su letra con los trazos de las firmas de los testigos, reveladores de un pulso agitado.

A las once recibió la visita del abogado don Dalmacio Iglesias, a quien Rull, inmediatamente después de haber sido puesto en capilla, pidió ver con gran insistencia, desarrollándose una escena emocionante.

El reo abrazó y besó al señor Iglesias, quien se retiró vivamente emocionado.

Rull, que había preguntado por dos ó tres veces la hora, al enterarse de ella dijo tranquilamente: «¡Ja s'acosta!», y manifestó el deseo de despedirse de todos los empleados de la cárcel, a quienes pidió que le dispensaran por las molestias y sinsabores que podía haberles causado, protestando repetidamente de su inocencia.

El reo dió grandes muestras de reconocimiento al director de la cárcel, señor Ródenas, a quien abrazó y besó en la mejilla, y llamó a otro empleado, a quien encargó que dijese que le perdonase, como él le perdonaba el mal que le había causado.

A las once y cuarto los hermanos de Nuestra Señora de los Desamparados impulsaron al reo el escapulario de la cofradía.

A las doce y media se presentó en la capilla el ejecutor de justicia Nicomedes Méndez, para vestir al reo la hoga y casquete, haciendo la entrega de un crucifijo que estrechó, besándolo repetidas veces.

A la pregunta obligada del verdugo de si le perdonaba, contestó Rull afirmativamente y con gran efusión.

Rull se despidió nuevamente del director de la cárcel, señor Ródenas, a quien abrazó y besó en la mejilla, y acompañado de los hermanos de la Caridad, que le asistieron y acompañaron del P. Palau y del reverendo Ferrer, capellán de la cárcel, se encaminó por las galerías al patio situado entre la tercera y cuarta, ó sea en la separación de la cárcel y de la prisión correccional, donde se alzaba el patibulo.

Tenía éste un metro 20 centímetros de altura y daban acceso a él ocho peldaños.

Rull, que al salir de la capilla había rogado a los sacerdotes que le sostenían por debajo de los brazos, que le dejasen, pues no necesitaba apoyo, a la una menos tres minutos llegaba al pie del patibulo, cuyas gradas subió con firmeza, rechazando el apoyo que le ofrecían los sacerdotes.

Al llegar a lo alto del tablado Nicomedes sentó en el banquillo a Rull, quien pidió al ejecutor de la justicia que le abreviara en lo posible los sufrimientos.

Cuando el reo tenía ya puesta la argolla al cuello, pidió que se le permitiera hablar y una vez se lo hubo concedido, se expresó en los términos siguientes:

«Por el alma que voy a entregar a Dios, y por el mismo Dios perdono de todo corazón a los que me han juzgado y condenado, y por mi alma y por Dios juro que soy inocente que ni directa ni indirectamente he tenido nada que ver en los crímenes del terrorismo. Creedme es tan cierto, como voy a entregar mi alma a Dios.

«Al reconocer la argolla el verdugo para ejecutar al reo murmuraba éste: «¡Virgen del Carmen, ven a mí! ¡Jesús ven a mí!»

A la una y tres minutos, el verdugo cumplió su fatal misión, izándose seguidamente la bandera negra en señal de que el reo había sido ejecutado.

A las dos y cuarto el verdugo retiró el cadáver, conduciéndolo al depósito de la cárcel.

Después, con las ceremonias de rúbrica, el ejecutor de la justicia fué puesto en libertad, dirigiéndose, en un coche de punto que tenía las cortinillas echadas y en el que tomaba asiento también el alguacil de la Audiencia encargado de custodiarle, a su domicilio particular.

Esta madrugada, a las dos, el cadáver de Rull ha sido conducido, escoltado por fuerza pública, al cementerio del Sudoeste, donde ha recibido cristiana sepultura.

El sepelio corrió a cargo de la cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados, la cual celebró en su propia capilla erigida en la iglesia parroquial del Pino, algunas misas y una función religiosa, ea sufragio del alma del reo, el día y hora que se anunciarán oportunamente.

La madre del ajusticiado ignoraba ayer el triste fin de su hijo Juan, así como el habersele conmutado a Hermenegildo y a ella la pena de muerte por la inmediata.

Gacetillas

El paseo del Borne se vió anoche muy animado hasta cerca de las diez y media.

Amenizó la velada la Banda Mallorquina.

El vapor correo Miramar embarcará esta tarde para Barcelona una importante partida de cajas de volatería.

En la carretera de Génova rieron ayer tarde, por cuestión de intereses, dos individuos vecinos del caserío de Son Espanyollet, dándose buen número de bofetones.

Varios transeuntes restablecieron la paz entre los contendientes.

Los niños que toman el SEROBIOL crecen robustos y sanos.

Los Señores Médicos y el público de ben desconñar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad enjansé las aguas de Vichy-État de los manantiales Vichy-Hopital, estomago Vichy-Célestins, ríñones, Vichy-Grande Grille, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

SOCIEDAD ANONIMA DE Papeles Abadie

(134-132, Avenida Malakoff, París) Papeles para cigarrillos de todas clases en resmas, librillos y bobinas Ritz Abadie del mundo elegante

Alquiler verdadero Ritz Abadie

Jurado.—Hors Concours, Exposition Universal de Paris 1889. Gran Premio.—Exposition Universal de Paris, 1900.

Jurado.—Hors Concours, Exposition Internacional de San Luis, 1904. Gran Premio.—Exposition Universal Internacional de Lieja, 1905. Legión de honor, (por decreto de 28 de Diciembre 1888).

de venta en los Estancos Máquina LA-RAPIDA, sistema Girard, para elaborar los cigarrillos habanos en picadura.